En entrevista Erika Estrada Ruíz, consejera del IECM, habló sobre el segundo debate organizado entre aspirantes a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México

(2024-04-17), Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 19 a 20, Selene Flores, (Entrevista) - 19:14:39, Duración: 00:07:38 Precio \$197.856.00

SELENE FLORES, CONDUCTORA: Y se acerca el segundo debate entre los tres candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Para hablar más sobre este tema nos acompaña Erika Estrada Ruiz, ella es consejera e integrante de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Buenas noches, ¿cómo estás? Bienvenida.

ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE DEBATES DEL IECM: Muy bien, muy buenas noches. Gracias por recibirnos para este importante tema.

SELENE FLORES: Gracias. A la vuelta de la esquina ya este segundo debate, ¿cómo está el Instituto?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Muy bien, estamos a unos días de este segundo debate, entusiasmadas, entusiasmados de darle a la ciudadanía la posibilidad de enterarse un poco más de quiénes son estas personas candidatas, con temas importantes este próximo domingo.

Anótelo, por favor, 21 de abril a las 20 horas, las candidaturas van a hablar del agua, imagínate, es uno de los primeros temas de este debate, de este segundo debate chilango, y el segundo va a ser sobre corrupción y combate a este tema y la transparencia en la Ciudad de México.

Entonces, como verás, está interesantísimo, está creo que el ambiente muy, muy bueno para que escuchemos a las candidaturas, hay temas sobre la mesa y pues las condiciones de parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

SELENE FLORES: Vaya que hay buenos temas. ¿El formato tendrá algún cambio de este primer debate que vimos?, que por supuesto a mí me pareció, déjame reconocerle al Instituto Electoral local aquí en la Ciudad de México, porque la verdad me pareció que fue un éxito. ¿Habrá alguna diferencia entre este primer debate que vimos?

ERIKA ESTRADA RUIZ: No la va a haber en esta ocasión, recordemos que el debate se acuerda con los partidos políticos, es el consenso de ellos, en donde el Instituto lo que hace es mediar, es irlos orientando a que sea el mejor formato posible. Nosotros sí hicimos el saque de ese formato, les gustó a las candidaturas y nos dijeron "por favor, no lo cambien".

Si nos sentimos a gusto, tuvimos tiempo de exposición, hubo tiempo además una bolsa para aquellos puestos pudieran intercambiar, ya sabes, estas cuestiones de "tú hiciste esto, yo hice esto, te propongo aquello, tu propuesta no es tan viable", entonces se sintieron muy cómodos con este segundo, con este debate, para el segundo que vamos a tener el próximo 21 de abril.

A mí me encantaría cambiarlo, debo confesarte, he sido de las que más he impulsado que hagamos cosas novedosas, sin embargo, entiendo que hay momentos para hacerlo y si las candidaturas están de acuerdo, si la ciudadanía quedó tranquila con este ejercicio ciudadano, si se permitió la exposición de ideas, si hubo tiempo para que hablaran a cámara, creo que será un buen ejercicio también el del 21 de abril.

Así que como te decía, entusiasmadísimos para que lo pueda ver toda la ciudadanía. Y mira, si por alguna razón no pudieron verlo en vivo porque tuvieron que salir, no se preocupen, queda en las redes del Instituto Electoral

de la Ciudad de México, ahí en YouTube, en cualquier momento lo pueden buscar y pues disfrutar lo que va a ser este segundo debate chilango.

SELENE FLORES: Y es que es súper importante lo que va a suceder en este segundo debate, justamente por los temas tan coyunturales que hay en la Ciudad de México, y sobre todo lo que hemos visto es que la ciudadanía, los capitalinos, los chilangos, lo han recibido muy bien.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Completamente, fíjate que tuvimos muchísima, muchísima audiencia en este primer debate. La gente además se montó en las redes sociales, hubo memes, porque ahora también en el momento producimos cantidad de información. Creo que también las juventudes están interesadas en saber quiénes son estas candidaturas.

Porque no sé si te pasa, pero estamos sumamente acostumbrados a transitar las calles de nuestra ciudad y ves propaganda, propaganda, propaganda y el debate te ofrece otra cosa, te ofrece esa oportunidad de ponerle voz, de ponerle rostro a una candidatura que ya probablemente también escuchaste en un spot de radio y televisión, y ver cómo actúa, cómo se comportan en un foro, si están capacitados para responder de manera rápida, si se sienten incómodos o no ante alguna pregunta o ante alguna postura de los demás.

Entonces creo que es una gran oportunidad para tu voto informado. Los temas, como tú lo decías, sumamente coyunturales, en este momento sabemos que las candidaturas se están preparando y creo que también es la buena lección que nos deja este tipo de ejercicios. Se lo están tomando en serio, me parece.

SELENE FLORES: Sí, y me parece muy relevante también el formato y la producción que hizo el Instituto para este debate, porque si te da esa oportunidad real, sin tanto juego de cámaras, puedes ver muy frontalmente a los candidatos y ahí sí hacer lo que se debe hacer, que es confrontar las ideas y que tú como ciudadano, como nosotros como ciudadano, poder ver todos esos aspectos que estás diciendo, porque es muy importante de cara a la próxima elección.

Ya falta menos, por ahí de 40 días, ¿no?

ERIKA ESTRADA RUIZ: 40 días. Y mira, no solamente el de la Jefatura de Gobierno lo estamos organizando, todos los días estamos organizando algún debate, 33 por los distritos locales, todo nuestro Congreso capitalino, además del de la Jefatura, también va a ver a las 16 alcaldías, en este momento ya fue el día de ayer Cuauhtémoc, hoy tocó a Venustiano Carranza, mañana le toca a Tlalpan.

Cualquier duda pueden consultar en las redes del Instituto Electoral de la Ciudad de México el calendario, para que sepas cuándo toca el día tu alcaldía. También, si por alguna razón se te pasó no te preocupes, quedan ahí en las redes del Instituto Electoral de la Ciudad de México, porque también, Selena, me parece muy importante que conozcas quién va a ser tu alcalde, tu alcaldesa, la persona que de manera inmediata te va a resolver algunas cosas.

Así que el Instituto no organiza tres debates, organiza 55 debates, es lo que tenemos programado para estos días de aquí hasta la tercera semana de mayo, para que la ciudadanía vote con libertad, pero sobre todo también que vote de manera informada, que no nos quedemos con la duda de: ¿quién era esa persona que me está gobernando? Ahí está la información.

SELENE FLORES: Ahí está, ahí está todos los días. Lo vimos ya justamente desde ayer, iniciaron hoy y las 16 alcaldías van a tener oportunidad, los aspirantes a las 16 alcaldías tendrán la oportunidad de estar ahí y pues ya en este momento, ya se llevó a cabo, ¿no? También el de...

ERIKA ESTRADA RUIZ: Sí, fíjate que tuvimos Cuauhtémoc apenas el día de ayer, hoy tuvimos Venustiano

Carranza a las cinco de la tarde, a las tres estamos privilegiando que lo tengan las diputaciones a tu distrito, lo vas a poder encontrar fácilmente, porque sabemos que las personas también tienen horarios de trabajo, horarios de escuela; sin embargo, no queremos dejar pasar la oportunidad de organizar todos estos debates y como te decía, quedan en las redes sociales.

El próximo domingo el debate chilango a la Jefatura de Gobierno lo van a poder ver por YouTube a través del Canal del Instituto Electoral de la Ciudad de México, pero también MVS lo va a transmitir en sus plataformas. Sabemos también que Canal 21, va a estar por televisión abierta en el 6.4 y se han estado sumando en la semana televisoras y radiodifusoras que están interesadas en transmitir el mensaje.

Es una señal limpia la que nosotros trabajamos, la pueden bajar, hacer la transmisión en vivo, comentar el debate en ese momento. Después ya ves que también se dan todos los eventos de postdebate y creo que el ejercicio se ha vuelto muy atractivo también en la Ciudad de México, porque las candidaturas dieron oportunidad a exponer, también a criticar y nos dejaron ese, digamos, buen sabor de boca respecto a lo que esperamos ver el próximo domingo.

SELENE FLORES: Y también sabes qué, el esfuerzo que se está haciendo a través de las redes sociales. Es impresionante. Si ayer, por ejemplo, que no estábamos frente a un televisor o frente a YouTube, si no tienes YouTube para poder seguir estos debates, en las redes sociales, en el timeline, es impresionante cómo puedes ir siguiendo los momentos más importantes de estos debates.

Felicidades al Instituto Electoral de la Ciudad de México, que me parece que lo ha hecho maravilloso y estaremos ahí muy pendientes, querida Erika Estrada. Muchísimas gracias.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Gracias a ti.

SELENE FLORES: Buenas noches.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Buenas noches.

DMFC